



# COMMUNE DE CHÂTEAU-D'OEX

Bâtiment communal | Grand Rue 67 | 1660 Château-d'Oex  
Téléphone 026 924 22 00 | [www.chateaudoex-admin.ch](http://www.chateaudoex-admin.ch)

Conseil communal  
de et à  
1660 Château-d'Oex

Château-d'Oex, le 21 mars 2024  
*Grefe\_0135\_Communications éditées\_MS*

## Nouvelles du Pôle Santé

Madame la Présidente, Mesdames les Conseillères et Messieurs les Conseillers,

Quelques nouvelles du Pôle Santé :

Concernant le bloc opératoire, les dernières discussions sont en cours en vue d'une réouverture pour les endoscopies et la chirurgie ambulatoire. Les coûts d'investissement sont assurés par les Amis de l'hôpital. Quant au fonctionnement, les projections montrent que l'activité d'endoscopie sera à l'équilibre ; s'agissant de la chirurgie, le comité directeur travaille encore sur les aspects financiers du modèle.

Du côté des soins à domicile, le CMS termine son déménagement cette semaine dans les locaux de l'ancien Praz-Soleil. En plus d'économiser au Pôle des frais de fonctionnement, notamment des frais de loyer, ce rapprochement contribuera à renforcer les synergies entre les missions, l'intégration des services et les liens entre les équipes.

Je vous informe également qu'après plus de sept années d'activité à la direction médicale du Pôle Santé du Pays-d'Enhaut et comme Médecin-Chef du Service de médecine interne, le Dr Laurent Sandoz a choisi de se rapprocher de sa famille et d'ouvrir un cabinet dans la région de Bulle. Il quittera donc ses fonctions au Pays-d'Enhaut à la fin du mois d'août 2024. Ce départ, après celui de la doctoresse Rochat l'an passé, pose la question du renouvellement médical, et plus exactement la question de savoir comment attirer de nouveaux médecins – et les garder.

Si le Pays-d'Enhaut est encore bien servi sur ce plan relativement à de nombreuses autres régions, il s'agit de ne pas s'endormir sur ses lauriers, et de ne pas oublier que la concurrence est rude dans une situation de pénurie médicale généralisée en Suisse, en Europe, voire dans le monde entier. La fermeture des sites et la centralisation que l'on observe chez nos voisins directs – Saanenland, Canton de Fribourg, et Chablais-Riviera – doit inciter à la proactivité.

Le PSPE a d'ores et déjà entamé d'intenses recherches pour trouver de nouveaux médecins, faisant jouer les réseaux, les relations personnelles, et mettant en avant les avantages de la région. À titre complémentaire, il ne faut pas exclure la possibilité d'une implication plus importante des communes dans l'aide à l'installation, comme cela se pratique ailleurs – avec des résultats certes variables, mais dont une étude de cas permettrait d'identifier les formules gagnantes. Plusieurs axes seront travaillés à cet égard dans un avenir proche, en collaboration avec les médecins traitants ; selon le type de propositions retenues, la Municipalité pourrait revenir vers vous avec des propositions de décisions dépendant de votre autorité.

La Municipalité.